

A personal administrativo y docente, reporta Contraloría

UGEL REQUENA HIZO PAGOS IRREGULARES POR S/ 8 MILLONES



diario

EDICIÓN UCAYALI-SAN MARTÍN-LORETO-AMAZONAS

ahora

RED AMAZÓNICA DE PRENSA

Director Encargado: José Arias Sandoval

11 NOVIEMBRE 2024

Año XXXVIII / 10586

En damas ganó Sanja Seca

Nueva Barranca campeonó en la III Copa Ocho Sur



Gobernador René Chávez presenta en la COP 16

Avanzan conservación ambiental financiada por cooperación KfW



Café de San Ignacio es el mejor en la Taza Excelencia 2024



Para evadir la justicia, según El Comercio

3 generales PNP habrían favorecido a Vladimir Cerrón



En Iquitos, Loreto, subsidiado por el MTC

418,500 pasajeros viajaron en el Ferry



Fue detenida ofreciendo dos últimos equipos en "el Huequito"

PAREJA HABRÍA ROBADO 20 CELULARES



DR. JUAN LÓPEZ ES RECTOR DE LA UNIA



Sunedu Ratifica

En AH Las Palmas-Yarinacocha

INCENDIO DESTRUYE Reaserradero



Y avanza a octavos de final de la Copa Perú

Rauker logra valioso empate en Iquitos



Y avanza a octavos de final de la Copa Perú

Rauker logra valioso empate en Iquitos



El equipo ucayalino Rauker FC logró un importante empate 1-1 ante Dolce Breña en el estadio Max Augustin de Iquitos, asegurando su paso a los octavos de final de la Copa Perú.

Con este resultado, Rauker FC suma 11 puntos y se ubica en el puesto 13 de la tabla de posiciones. En la próxima fecha, se enfrentará a Deportivo Inca de la Libertad en partidos de ida y vuelta, en un duelo crucial para su continuidad en el torneo.

Por otro lado, el otro representante ucayalino, Real Von Humboldt, no pudo aprovechar su localía en el estadio Aliado Soria Pérez y cayó derrotado 2-1 ante Construcción Civil de Huánuco. Este resultado deja a Real Von Humboldt con solo dos puntos en la tabla, y eliminado en el torneo. J.Castillo

Con caravanas por las calles de Pucallpa Yamaha inaugura punto de venta en Pucallpa

La demanda de motos en nuestra región ha hecho que muchas marcas abran sus puertas en para vender sus vehículos en Pucallpa. En ese sentido el sábado por la tarde Yamaha inauguró su tienda para la exhibición y venta de Motos y repuestos.

Yamaha, uno de ellos actores principales de la industria de motos en el Perú, inauguró su segundo punto de ventas en Pucallpa, consolidando su expansión en el mercado de la selva. El nuevo concesionario es Negotral, empresa que viene desde años atrás vendiendo repuestos, peques y motores fuera de borda de la marca Yamaha, esta ubicado en el cruce de los jirones 7 de junio con Coronel Portillo.

Renzo Espinoza, gerente general de Yamaha en el Perú señaló, que la selva actualmente representa la región con mayor potencial para el crecimiento de la marca y de la industria en general, por eso está seguro que su marca tendrá una gran acogida. Recordó que empezaron hace 15 años en el negocio de náutico con repuestos de motores de fuera de borda y productos de fuerza, luego brido sus servicios con un taller

especializado y junto con Negotral tuvieron el sueño de hacer una tienda de motos que ahora se hace realidad.

No solo se va encontrar las mejores motos sino también repuestos y un servicio de alta tecnología con mecánicos especializados y certificados por Yamaha. Hizo el lanzamiento también de repuestos a precios al alcance de los bolsillos. Por su parte la gerente general de Negotral, Rachel García Brito, explicó que Negotral desde hace 15 años se ha consolidado como una empresa líder en la venta de repuestos y motores fuera de borda y justamente esta base les permite dar un paso más ampliando y consolidando su alianza estratégica iniciada con la marca Yamaha desde el año 2011, hace que ahora presenten su tienda de motocicletas. Como concesionarios están recibiendo la categoría 3S y asumen el compromiso de ofrecer productos y brindarles servicios de la más alta calidad. En Negotral podrá encontrar la moto de sus sueños, los repuestos originales, accesorios originales y el servicio técnico especializado. J.Castillo

SUNEDU RATIFICA QUE DR. JUAN LÓPEZ, ES RECTOR DE LA UNIA

El Dr. Juan López Ruiz, Rector de la Universidad Nacional Intercultural de la Amazonía (UNIA), informó sobre los resultados favorables obtenidos tras su reciente visita y reunión con altos funcionarios de la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (SUNEDU) en la ciudad de Lima.

El Rector, acompañado del Secretario General y una delegación universitaria, manifestaron su preocupación ante los ejecutivos de SUNEDU, por las gestiones que personajes sin representación y ajenos a la UNIA habrían estado realizando visitas no autorizadas a distintas dependencias de dicha institución, tomando el nombre de nuestra Universidad y transmitiendo información errónea sobre las acciones y actividades universitarias. Estos hechos fueron comunicados al Dr. Vicente Espinoza Santillán, Director de Evaluación del Servicio Educativo Superior Universitario y al Ing. Rolando Ruiz Llatance, de la Dirección de Grados y Títulos de la SUNEDU. También se encontraba presente el Abog. Luis Cacho

Ríos, especialista legal de dicha institución, quienes tomaron nota de la anómala situación. Durante la reunión, los funcionarios expresaron al Rector de la UNIA que, para la SUNEDU la autoridad legítimamente reconocida y cuya firma actualmente está inscrita en el registro de autoridades universitarias, es la de JUAN LOPEZ RUIZ, lo mismo que la del Secretario General, ALEX ASTOHUAMAN HUARANGA.

Las altas autoridades de la SUNEDU reafirmaron, que ellos no designan ni retiran rectores, tampoco designan comisiones interventoras, que son respetuosos de los procesos internos de cada institución, sobre todo, respetan la autonomía universitaria de cada Universidad y las decisiones tomadas por sus órganos de gobierno como Asamblea Universitaria y Consejo Universitario, cuyos acuerdos son canalizados a la SUNEDU a través de los secretarios generales. Esta afirmación, solo confirma que el Dr. López Ruiz es el legítimo Rector de la UNIA, elegido en elecciones justas y democráticas, por lo que la



comunidad universitaria puede seguir manteniendo la tranquilidad y la confianza en la estabilidad de su gestión. Por otro lado, el Dr. López Ruiz exhortó al responsable de Grados y Títulos de la SUNEDU, una pronta solución a la problemática que viene presentándose en la Facultad de Ingeniería y Ciencias Ambientales (FICA) debido a la destitución del ex Decano, Juan García Ruiz. Esta situación, como se conoce, retrasó la emisión de las resoluciones de bachillerato y títulos profesionales para los egresados de dicha Facultad. Ante esta problemática, el compromiso de los funcionarios de SUNEDU es proceder a registrar la firma de la nueva Decana encargada, Dra. Teresa Alarcón Castillo, para que emita los diplomas correspondientes y no se siga perjudicando a los estudiantes, que son la razón de ser de toda Universidad. De

esta manera, el ex docente y ex decano destituido Juan García, ya no figurará en el registro de autoridades universitarias de la SUNEDU.

El Dr. López expresó que, tras la reunión en el máximo ente universitario, se fortaleció el compromiso con la UNIA, reafirmando la autonomía de la universidad como mecanismo para resolver sus asuntos internos y aplicar el principio de autoridad. Asimismo, enfatizó que la universidad pondrá mano firme y no permitirá que personas desvinculadas de la institución generen desorden y caos, intentando empañar la INSTITUCIONALIZACIÓN de nuestra Casa Superior de Estudios. El Dr. López aseguró en la SUNEDU que las actividades académicas y administrativas de la UNIA continúan desarrollándose con total normalidad.

Fue detenida ofreciendo dos últimos equipos en "el Huequito"

Pareja habría robado 20 celulares

El propietario de una tienda de venta de teléfonos celulares en el centro de la ciudad de Pucallpa, con apoyo de los comerciantes del "Huequito", lograron aprehender a una pareja que tenía en su poder parte de los equipos robados la madrugada del día anterior y que los estaban ofreciéndolos al mejor postor.

El arresto ciudadano de Raí Aldair Amand Salverci de 28 años, y Patricia Alicia Pinedo Contreras de 29 años, se produjo en horas de la tarde del fin de semana en la cuadra dos del jirón Teniente Luis García, como referencia al frente

del parque "Francisco Bolognesi", distrito de Callejón, en su poder de ellos, el comerciante Juan Miguel Lara Dávila de 37 años, les encontró dos celulares porque el resto ya los habían vendido.

El agraviado refirió que fueron 20 equipos que se robaron de su tienda, ubicado en la cuadra seis del jirón Ucayali, el cual esta valorizado cada celular en 400 soles, haciendo un monto total de ocho mil soles de pérdida de su mercadería, asegurando que la cámara de seguridad que cuenta su local comercial, grabó al delincuente detenido que in-

gresó en horas de la madrugada.

Hasta el lugar donde estaba retenida la pareja se hizo presente la Policía de Tránsito, que se hizo cargo de la intervención, trasladándolos hasta la sede de la Divincri, donde había denunciado el comerciante agraviado. Allí quedaron a disposición para las diligencias correspondientes.

Según informó la policía, la mujer detenida Patricia Alicia Pinedo Contreras, tiene antecedentes por el delito de Resistencia y Desobediencia a la Autoridad, mientras su marido Raí Aldair Amand Salver-



ci, por los delitos de Hurto Agravado y Robo Agravado.

Dos días antes había sido apresado por los vecinos del distrito de Manantay, cuando asaltaba con otro

sujeto a una pareja de transeúntes. Allí le propinaron una golpiza y también prendieron fuego a su movilidad. De ese caso quedó en libertad para luego ir a robar en la tienda de ven-

ta de celulares, del cual también quedó en libertad pese haberle encontrado un equipo robado en su poder, quedando detenida sola su mujer. (D.Saavedra)

En AH Las Palmas-Yarinacocha

Incendio destruye reaserradero



Un voraz incendio dejó en escombros un predio donde funcionaba un reaserradero. El siniestro habría sido causado por un presunto cortocircuito. Se desconoce si hubo personas heridas o con quemaduras.

El incendio se produjo ayer en horas de la tarde en la cuadra doce de la avenida principal del asentamiento humano Las Palmas, distrito de Yarinacocha. Con baldes, ollas y otros recipientes con agua los trabajadores y vecinos del lugar trataron de controlar el gigantesco fuego, lo cual fue inútil.

Vecinos del lugar manifestaron que el reaserradero estuvo trabajando con normalidad, pese a ser domingo. No descartan que el incendio habría

sido originado por cortocircuito, los bomberos llegaron al lugar después que el fuego consumió y dejó en cenizas sus instalaciones. (D.Saavedra)

SUSCRIPTORES

Se parte de nuestro grupo de suscriptores y te enviamos tu diario virtual



INFORMES: ☎ 954949211



¡CUIDADO!...¡EL DENGUE MATA!

LOS TANQUES, TINAS, BIDONES, LLANTAS, BOTELLAS, MACETAS, FLOREROS Y CANALETAS, SON LOS SITIOS PREFERIDOS DEL ZANCUDO TRANSMISOR DEL DENGUE

¡HAZLE EL PARE AL DENGUE!

¡SIN CRIADEROS, NO HAY ZANCUDOS!

¡¡CUIDA TU SALUD!!



En damas ganó Sanja Seca

Como estaba previsto ayer domingo se vivió una verdadera fiesta deportiva en la final de la III Copa Ocho Sur, llevada a cabo en el distrito de Nueva Requena, 4 equipos llegaron a la final 2 de varones y 2 de damas.

A las 12 del medio día salieron al campo los equipos finalistas de damas Sanja Seca con Shambo Porvenir, partido que no se jugó por un reclamo de Shambo quien abandonó el terreno de juego, los organizadores se reunieron y dieron como ganador por walkover a Sanja Seca.

Posteriormente se jugó el partido de fondo fútbol varones Nueva Barranca Vs Sanja Seca, saliendo campeón Nueva Barranca con un contundente 4-2, llevándose el jugoso premio de 20 mil soles y un trofeo, premios que fueron entregados por el gerente financiero de Ocho Sur Alfonso Morante y los destacados futbolistas Julio César Uribe y Sergio "checho" Ibarra.

La Copa que une a los pueblos, un evento que ya se ha convertido en una tradición en el fútbol ucayalino, sigue cautivando la atención de la región desde su inicio en 2022. Este año, la competición ha reunido a 28 poblaciones originarias de los distritos de Nueva Requena y Curimaná, con la participación de 17 equipos masculinos y 11 femeninos.

Este torneo, que busca promover la unidad y la integración entre las comunidades nativas, caseríos y centros poblados de la zona, ha generado una gran expectativa en el fútbol de Ucayali. La pasión y el entusiasmo de los jugadores, así como la ferviente de los hinchas, han convertido esta copa en un evento emocionante y lleno de vida.

La III Copa Ocho Sur ha llegado a su fin y ha sido un éxito rotundo. Michael Sporr, gerente general de Ocho Sur, expresó su honor de estar en Nueva Requena para la final, destacando el espíritu de las comunidades que han com-

Nueva Barranca campeonó en la III Copa Ocho Sur



pedido durante meses. Esta copa ha reunido a 28 equipos de varones y mujeres que comparten el amor por el fútbol y una visión común del futuro.

La III Copa Ocho Sur ha demostrado que el fútbol es más que un juego, es una forma de fortalecer los lazos entre las comunidades, inspirar a los jóvenes y celebrar el orgullo regional. El trabajo en equipo, la disciplina y la perseverancia han sido clave en cada partido, recordándonos que nuestra verdadera riqueza está en nuestra unión. ¡Felicidades a todos los participantes y ganadores!, expresó.

Por su parte Alfonso Morante agradeció a toda la comunidad de Nueva Requena y Curimaná por participar en esta fiesta deportiva, porque justamente la copa Ocho Sur es eso unidad, trabajo en equipo, excelencia, perseverancia y sobre todo ver la alegría de la gente. Prometió que el 2025 se jugará la IV copa Ocho Sur y será mucho mejor.

Liz Jajaira Vásquez Mozombite es la alcaldesa de la Municipalidad Distrital de Nueva Requena, ha expresado su agradecimiento a la empresa Ocho Sur por su apoyo al deporte y otros servicios en la región. Como alcaldesa, ha destacado la importancia de trabajar juntos para el beneficio de la población.

Es notable que la empresa Ocho Sur sea la única con la que la municipalidad está trabajando en áreas como educación, salud, saneamiento y mantenimiento de vías carrozables, lo que destaca la importancia de la colaboración público-privada para el desarrollo local.

El presidente del Círculo de Periodistas Deportivos, Ilter Paredes, hizo entrega de un reconocimiento a Michael Sporr, gerente general de Ocho Sur, por su valioso aporte al deporte en la región. Este gesto destaca la importancia de la colaboración entre empresas y organizaciones deportivas para promover el desarrollo del deporte local.

Los destacados futbolistas Sergio "Checho" Ibarra y Julio César Uribe se unieron a la diversión, posando para fotos con los asistentes. Julio César Uribe quedó impresionado por la habilidad y garra de muchos de los jugadores.

Pero no solo fue un evento deportivo, también contó con la participación del artista pucallpino Hernán Vidaurre, quien hizo reír a todos con sus personajes icónicos: Alejandro Toledo, Dina Boluarte, el popular Roger y el doctor chuncho. La Clausura de la Copa Ocho Sur fue una tarde llena de emoción y diversión para todos los presentes. J.Castillo

Vacunación Antirrábica Canina con el lema 'Por un San Martín sin Rabia'

Con el objetivo de prevenir la rabia en canes y evitar su transmisión a humanos, el Gobierno Regional de San Martín, a través de la Dirección Regional de Salud, ha lanzado la campaña gratuita de Vacunación Antirrábica Canina Vancan 2024. La jornada se llevará a cabo en el mes de noviembre, con la meta de vacunar a 86,227 perros mayores de 3 meses en toda la región.

Las fechas centrales de la campaña están programadas para el 9 y 10 de noviembre en Moyobamba; el 16 y 17 de noviembre en las provincias de Lamas, San Martín, Picota, El Dorado, Bellavista, Mariscal Cáceres, Huallaga y Tocache. La provincia de Rioja inició la campaña y concluirá el 9 de noviembre.

Para facilitar la participación, se establecerán brigadas y puntos de vacunación, cuyas ubicaciones serán publicadas en las redes oficiales de la Dirección Regional de Salud San Martín, las redes de salud y las Oficinas de Gestión de Servicios de Salud (OGESS).

El director regional de Salud, Aldo Enrique Pinchi Flores, destacó la importancia de la campaña: "Invitamos a toda la población a acercarse con sus mascotas a los puntos de vacunación. La rabia es

El Gobierno Regional de San Martín, a través de su unidad ejecutora Proyecto Especial Alto Mayo - PEAM, está invirtiendo 43 millones 737 mil 038 soles en el proyecto de mejoramiento del servicio de agua para riego del canal Principal Luchador - Shica de los distritos de Soritor, Habana y Calzada, para regar más de 3 mil 600 hectáreas de producción principalmente de arroz.

El ing. Carlos Aranda Prieto, residente de obra del Consorcio Canal Shica 1, dio a conocer que están interviniendo en tres frentes de trabajo de manera simultánea, para cumplir las metas del proyecto que consta de un canal revestido de una longitud de 21 mil 821.19 metros lineales y se espera que hasta el mes de diciembre, de acuerdo a las condiciones climatológicas, puedan avanzar los primeros 5km.

De igual modo, señaló que están avanzando con los trabajos de movimientos de tierra, así como obras de concreto. Este canal se inicia en la captación del río Tonchima y beneficiará en las campa-

Lanza campaña VANCAN 2024



una enfermedad grave y mortal, no solo para los perros y otros animales, sino también para los seres humanos. Esta campaña, impulsada por la gestión del gobernador Walter Grundel Jiménez, busca proteger tanto a nuestras mascotas como a la comunidad. Nos unimos a esta gran causa bajo el lema 'Por un San Martín sin rabia'. Recomendaciones para los dueños de mascotas: Se soli-

cita a quienes asistan que lleven a sus mascotas con Correa, suficiente agua para hidratarlas y bolsas para mantener el área limpia. Es obligatorio el uso de bozal para las razas potencialmente peligrosas.

El Gobierno Regional de San Martín reitera su compromiso con la salud pública y la protección animal, promoviendo un ambiente seguro y saludable para todos.

Inversión de S/ 43 millones beneficiará arroceros de Soritor, Habana y Calzada

Mejoran sistema de agua del canal Luchador-Shica



ñas de producción de arroz, garantizando la disponibilidad hídrica a fin de mejorar la productividad y calidad del cereal.

Cabe señalar, que el expediente técnico contempla las siguientes metas: construcción de una bocatoma, captación y desarenador; además de obras de arte como son: acueductos, alcantarillas, vía, pases peatonales, drenajes.

Al respecto el ing. Milton Arévalo Muñoz, gerente general del PEAM, destacó la decisión tomada por el gobernador Walter Grundel Jiménez, para ejecutar este proyecto, considerando que la agricultura es uno de los pilares importantes para el desarrollo de la región San Martín, y que los agricultores de la zona se dedican principalmente al cultivo de arroz en dos campañas agrícolas al año.

Gobernador René Chávez presenta en la COP 16

Avanzan conservación ambiental financiada por cooperación KFW



El gobernador regional de Loreto, Dr. René Chávez, destacó en la COP16, realizada en Colombia, los avances de su gestión en la conservación de los recursos naturales de la región. A través de la Gerencia Regional del Ambiente (GRAM), se han establecido convenios de cooperación con KFW Banco de Desarrollo y la Agencia Noruega de Cooperación al Desarrollo (No-

rad), logrando financiamiento significativo para la protección de las cuatro áreas de conservación regional: Alto Nanay Pintuyacu Chambira, Ampiyacu Apayacu, Majuna Kichwa y Comunal Tamshiyacu Tahuayo, que abarcan 2.2 millones de hectáreas de bosque amazónico. El financiamiento incluye cerca de 2 millones de euros (equivalente a 8.09 mi-

llones de soles) otorgados por KFW en un periodo de tres años, cuyo desembolso depende del cumplimiento de estrictas metas e indicadores de desempeño. Además, el Proyecto de la Fase II de la Declaración Conjunta de Intención (DCI) – impulsado en cooperación con Norad, MINAM, PROFONANPE y el GORE Loreto – ha asignado 1.2 millones de dóla-

res adicionales (4.53 millones de soles), administrados a través de PROFONANPE.

Gracias a estas gestiones, el Dr. Chávez ha impulsado la implementación de Organizaciones Locales de Vigilancia (OLV) en las áreas de conservación, proporcionando recursos de alta tecnología como equipos de localización satelital, internet satelital itinerante y una amplia gama de herramientas para fortalecer el control y la vigilancia ambiental.

El Dr. René Chávez también resaltó el impulso de proyectos productivos, como el proyecto de repoblación de taricayas, que proyecta una inversión de 42 millones de soles, y el proyecto de recursos hidrobiológicos, con una inversión inicial de 18 millones de soles y 9 millones adicionales para la construcción de puestos de control y vigilancia.

Con una inversión proyectada de 69 millones de soles, el Dr. René Chávez reafirma su compromiso con la conservación y el aprovechamiento sostenible de los recursos naturales para garantizar el desarrollo sostenible en Loreto, consolidando su visión en este importante foro global.

A personal administrativo y docente, reporta Contraloría

UGEL REQUENA HIZO PAGOS IRREGULARES POR S/ 8 MILLONES



Loreto.- La Contraloría General de la República identificó un perjuicio económico de más de S/ 8 millones en la Unidad de Gestión Educativa Local (Ugel) de la provincia de Requena, a consecuencia de pagos irregulares a personal administrativo y docente desde el 2019 al 2022.

De este monto, S/ 6 308 836,30 corresponden al perjuicio causado por el pago del incentivo único a personal administrativo que no ocupaba una plaza registrada en el Aplicativo Informático para el Registro Centralizado de Planillas y de Datos de los Recursos Humanos del Sector Público (AIRHSP). Este hecho afectó a las partidas de gastos que no estaban destinadas para la cancelación de dicho concepto.

En tanto, S/ 2 037 113,40 forman parte del perjuicio por pagos efectuados a personal administrativo por concepto de remuneración mensual y de planilla adicional de sueldos. En este caso, no existía sustento legal y documentario que acredite la obligación del pago y, principalmente, se ejecutó con cargo a la partida de gasto de personal del magisterio.

Según consta en el Informe de Auditoría N° 016-2024-

2-0734-AC, cuyo alcance fue del 1 de enero del 2019 al 31 de diciembre del 2022, la ejecución de pagos también benefició a personas contratadas de forma directa por la entidad sin plaza presupuestada; es decir, ingresaron sin concurso público.

En este caso, algunos de los responsables son los exjefes de las áreas de Personal, Gestión Institucional y Administración, así como el exdirector de la entidad, quienes visaron y suscribieron las resoluciones de contratación directa del personal administrativo bajo el régimen del Decreto Legislativo N° 276, pese a que la normativa lo prohíbe.

Es necesario mencionar que la Ugel Requena cuenta en la actualidad con 2239 trabajadores entre administrativos y docentes del régimen 276 y CAS.

El informe que fue emitido por el Órgano de Control Institucional (OCI) de la Gerencia Regional de Educación de Loreto, fue puesto de conocimiento al procurador público especializado en delitos de corrupción de Loreto para iniciar las acciones penales contra los funcionarios y servidores comprendidos en este hecho irregular.

En el A.Humano Bambú

MPAA ENTREGÓ 100 TÍTULOS DE PROPIEDAD



Como parte del Programa Yo Soy Propietario, la gestión del alcalde Roy Saldaña, entregó 102 títulos de propiedad a los vecinos del A.H. Bambú del Valle del Shanusi. De esta manera, luego de 04 años de espera, los propietarios garantizan la legitimidad de sus predios.

El procedimiento lo realizó la Municipalidad Provincial de Alto Amazonas a través de su Gerencia de Desarrollo Urbano y Saneamiento.

Los vecinos de este sector, se mostraron agradecidos con la gestión actual, pues hoy se convirtieron en los propietarios de manera formal de sus viviendas, podrán contar con accesos a préstamos, protección legal y muchos beneficios que trae la formalización. Representando al alcalde

Saldaña estuvo el regidor Alex Ruiz Valles.

Asegurando fondos históricos para proteger 2.2 millo-

nes de hectáreas de bosques amazónicos

Con Jóvenes de Padre Abad

Realizan concurso cultural en defensa de los bosques

UCAYALI. En el marco de la Semana Forestal, la Sede Operativa Forestal y de Fauna Silvestre de la provincia de Padre Abad organizó el concurso cultural «Bosques en todas partes al mismo tiempo», un evento que convocó a la comunidad y a jóvenes de las instituciones educativas de la zona con el objetivo de promover la integración de áreas de aprendizaje relacionadas con enfoques culturales y ambientales de los ecosistemas forestales. Los participantes brillaron en diversas categorías, demostrando su talento en poesía, teatro y vestimenta creativa, utilizando materiales reciclados como símbolo de conciencia ambiental y respeto por los recursos naturales.

Poema sobre la prevención ambiental

Uno de los momentos más

destacados del evento fue la participación de Víctor Gonzales, alumno de la institución educativa Fernando Carbajal, quien obtuvo el primer puesto. A través de una emotiva presentación poética, capturó la atención del jurado al reflejar el impacto de los incendios forestales, el calentamiento global y la contaminación, mostrando una profunda comprensión de los servicios ecosistémicos que los bosques proporcionan. Su vestimenta, elaborada a partir de materiales reciclados, simbolizó la relación entre la naturaleza y los seres humanos, promoviendo un mensaje de preservación ambiental.

Cubillas Romero Ramírez, director de la Sede Operativa Forestal y de Fauna Silvestre de Padre Abad, expresó su entusiasmo por el concurso y

los logros obtenidos. “Este concurso es una oportunidad única para que nuestra comunidad entienda y valore la importancia de los bosques a través del arte. Queremos que cada participante se inspire en la riqueza y complejidad de nuestros ecosistemas, y que comprendan el impacto positivo que tiene el reciclaje en el medio ambiente”, afirmó. Además, Ramírez destacó: “Este evento busca sensibilizar sobre el papel fundamental de los bosques en nuestro equilibrio ecológico, incentivando a las nuevas generaciones a actuar con responsabilidad y respeto hacia la naturaleza.”

Elencos teatrales

El evento también destacó la participación de los elencos teatrales de las instituciones educativas Piloto Pampa Yurac y John Nash School, que



obtuvieron el primer y segundo lugar simultáneamente, respectivamente. Ambos elencos demostraron un excelente trabajo en equipo y creatividad al elaborar vestimentas alusivas a los ecosistemas forestales, abordando temas tan críticos como los incendios forestales, la sequía

y la contaminación ambiental.

La Sede Operativa Forestal y de Fauna Silvestre invita a toda la comunidad de Padre Abad a seguir participando en iniciativas que promuevan el respeto por el ambiente. Con actividades como el concurso “Bosques en todas

partes al mismo tiempo”, se busca fortalecer el compromiso social de proteger los recursos naturales para las generaciones futuras y valorar los servicios invaluable que los bosques nos brindan, desde la regulación del clima hasta la conservación de la biodiversidad.

Huipoca inicia Festival de la Piña este 15



UCAYALI. La Mesa Técnica Regional de la Cadena Productiva de Piña de Padre Abad realizó el lanzamiento oficial del “6° Festival de la Piña – Aguaytía 2024”. La actividad se realizó en el auditorio de la Municipalidad Distri-

tal de Huipoca, en Padre Abad, con la participación de productores y representantes de instituciones comprometidas en fortalecer esta cadena productiva de la región. Luis Avalos Malpartida, presidente de la Mesa Técnica,

destacó la importancia de este evento para posicionar a la provincia como una de las zonas líderes en producción de piña en el país, alentando la diversificación y el crecimiento de la cadena productiva. Durante el evento, se

presentaron las actividades programadas para el festival, el cual se desarrollará el 15 de noviembre en el distrito de Huipoca.

Entre las actividades se encuentran talleres de capacitación en técnicas de cultivo, exposiciones de productos derivados de la piña y degustaciones de variedades cultivadas en la región. Además, el festival incluirá una feria de emprendimientos locales, incentivando así la economía local y el comercio de productos frescos y transformados.

Genera desarrollo

El cultivo de piña en la provincia de Padre Abad es fundamental para el desarrollo económico local y el fortalecimiento de medios de vida sostenibles. La región, que cuenta con 410 hectáreas dedicadas a este cultivo, ve en la piña un recurso clave para mejorar la economía familiar. Este cultivo no solo diversifica la producción agrícola, reduciendo la dependencia de actividades menos sostenibles, sino que también impulsa la comercialización de la piña en mercados regionales

y nacionales, abriendo nuevas oportunidades comerciales para los productores.

Piña Golden

La variedad que resalta es la piña Golden, una opción altamente valorada en el mercado por su dulzura, color y tamaño uniforme. Esta piña se distingue por su color dorado brillante en la pulpa, su textura suave y su jugosidad, con un sabor dulce que la hace especialmente atractiva tanto para el consumo fresco como para la preparación de jugos.

Luis Avalos Malpartida resaltó el compromiso de los agricultores locales para mejorar la calidad y presentación de

sus productos, generando mayor valor agregado y oportunidades de mercado. El “6° Festival de la Piña 2024” promete ser una plataforma que impulsará el trabajo de los agricultores, fomentará la innovación en el cultivo y producción de piña, y fortalecerá la identidad agroproductiva de la región Ucayali.

ALQUILO

DOS DEPARTAMENTOS
CON SALA, COMEDOR,
COCINA Y DORMITORIO,
INCLUYE COCHERA.
JR. PASTAZA 259
CEL: 949587338
SRA ROSARIO

XF7/(11 al 18.11.2024)

“SI SABES MUCHO ENSEÑA, SI SABES POCO APRENDE”

Jorge Abraham Isla Maldonado
ABOGADO
REG. CASM. N° 1001

- ◆ Experto en Derecho Notarial Registral e Inmobiliario.
- ◆ Titulamos Terrenos Urbanos y Rústicos con su -
- ◆ Inscripción Registral Vía Judicial y/o Notarial
- ◆ Asuntos Penales, Civiles y Administrativos.
- ◆ Se Redacta Contratos (Minutas) diversas de Compra - Venta.
- ◆ Tramito Procesos Hereditarios.
- ◆ Se Levanta Observaciones Registrales

jorgeabraham19@hotmail.com
jorgeisla.maldonado50@gmail.com
f Jorge AbrahamIsla Maldonado

Oficina: Jr. Yurimaguas N°247 - “B”
Cel: 939 188 137 Telf. 042-781201
BANDA DE SHILCAYO

NOTIFICACIÓN POR EDICTO

La dirección Regional de Agricultura de Ucayali, en mérito a lo dispuesto por la Ley 28667, "Ley que declara la reversión de predios rústicos al dominio del estado adjudicados a título oneroso, con fines agrarios, ocupados por asentamientos humanos" y lo dispuesto por Artículo 8 del Decreto Supremo N° 005-2024-AG, Reglamento de la referida Ley, comunica a los propietarios registrales del predio denominado "COMITÉ AGROFORESTAL UNION- Parcelación 23-B", respecto a la Partida Electrónica N° 40006656, ubicados en el Distrito de YARINACOCHA, provincia de Coronel Portillo, Región Ucayali, el mismo que se encuentra en procedimiento de REVERSIÓN ante la Dirección Regional Agraria de Ucayali, siendo esto así, y en cumplimiento de las normas acotadas, se realizará la diligencia de **INSPECCIÓN DE CAMPO** del predio "COMITÉ AGROFORESTAL UNION- Parcelación 23-B", programada para el **DÍA MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE DEL 2024, A HORAS 2:00 PM** esto con la finalidad de determinar el estado actual del predio, realizar el levantamiento perimétrico del predio matriz y del área posesionada por la Asociación de Moradores del Asentamiento Humano "VICTOR CHAVEZ".

Atentamente,

GOBIERNO REGIONAL DE UCAYALI
DIRECCIÓN REGIONAL DE AGRICULTURA
DIRECCIÓN DE ASSETAMIENTOS RÚSTICOS
Ing. Erickson Hualpa Pacheco
Director

XF/(08 al 12.11.2024)



DIRECCIÓN GENERAL DE CAPITANÍAS Y GUARDACOSTAS (DICAPI)

AVISO PÚBLICO

La Dirección General de Capitanías y Guardacostas, Autoridad Marítima Nacional, comunica que el señor Alexander I. BASHUALDO Astuhuanan, ha presentado el Instrumento de Gestión Ambiental denominado "Evaluación Ambiental Preliminar - EVAP" para el proyecto denominado "Instalación de UN (1) atracadero de naves", ubicado en el cauce de río Tambo, distrito de Raymondí, provincia de Atalaya, departamento de Ucayali.

La copia del citado Instrumento de Gestión Ambiental se encuentra a disposición de los interesados en la sede de la Capitanía de Puerto de Pucallpa ubicada en la Av. Mariscal Castilla N° 754, Pucallpa, para su revisión respectiva y según sea el caso remitir las observaciones, comentarios, sugerencias o recomendaciones pertinentes a la Capitanía de Puerto correspondiente o a los correos electrónicos de la Dirección General de Capitanías y Guardacostas: dicapisecretaria@dicapi.mil.pe o secretariadireje@dicapi.mil.pe. En ese sentido, luego de transcurridos los DIEZ (10) días hábiles a partir del vencimiento de plazo de revisión y de no presentarse ninguna consulta, comentario u observación, esta Dirección General declarará aprobado el Instrumento de Gestión Ambiental.

Atentamente,
Contralmirante SGC.
Harry Raúl CHIARELLA Horna

Director Ejecutivo de la Dirección General de Capitanías y Guardacostas

XF/(11.11.2024)

NOTIFICACIÓN POR EDICTO

La dirección Regional de Agricultura de Ucayali, en mérito a lo dispuesto por la Ley 28667, "Ley que declara la reversión de predios rústicos al dominio del estado adjudicados a título oneroso, con fines agrarios, ocupados por asentamientos humanos" y lo dispuesto por Artículo 8 del Decreto Supremo N° 005-2024-AG, Reglamento de la referida Ley, comunica a los propietarios registrales del predio denominado PARCELACION SOLEDAD LADO A "PARCELA N° 20", respecto a la Partida Electrónica N° 40008381, ubicados en el Distrito de MANANTAY, provincia de Coronel Portillo, Región Ucayali, el mismo que se encuentra en procedimiento de REVERSIÓN ante la Dirección Regional Agraria de Ucayali, siendo esto así, y en cumplimiento de las normas acotadas, se realizará la diligencia de **INSPECCIÓN DE CAMPO** del predio PARCELACION SOLEDAD LADO A "PARCELA N° 20", programada para el **DÍA VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DEL 2024, A HORAS 09:00 AM**, esto con la finalidad de determinar el estado actual del predio, realizar el levantamiento perimétrico del predio matriz y del área posesionada por la Asociación de Moradores del Asentamiento Humano "CORAZON DE SOLEDAD".

Atentamente;

GOBIERNO REGIONAL DE UCAYALI
DIRECCIÓN REGIONAL DE AGRICULTURA
DIRECCIÓN DE ASSETAMIENTOS RÚSTICOS
Ing. Erickson Hualpa Pacheco
Director

XF/(07 al 11.11.2024)



MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE YARINACOCHA
SUB-GERENCIA DE CONTROL URBANO Y CATASTRO

NOTIFICACION

LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE YARINACOCHA A TRAVES DE LA SUB GERENCIA DE CONTROL URBANO Y CATASTRO DE LA GERENCIA DE ACONDICIONAMIENTO TERRITORIAL HACE DE CONOCIMIENTO PUBLICO QUE SE HA PRESENTADO EL **EXPEDIENTE EXTERNO N° 17066-2024** SOLICITADO POR EL SR. **ALFONSO PONCE GRANDEZ** IDENTIFICADO CON DNI N° **00106404** SOLICITA CONSTANCIA DE POSESION DEL **LOTE N° 3, MANZANA 26**, CON FRENTE AL JR. HUASCARAN, EN EL ASENTAMIENTO HUMANO VILLA SELVA, SEGÚN EL PLANO REGULADOR DEL DISTRITO DE YARINACOCHA.

SI HUBIERA COLINDANTES O TERCEROS INTERESADOS QUE SE OPONGAN AL REFERIDO TRAMITE POR CONSIDERAR MEJOR DERECHO DE POSESION, SIRVASE PRESENTAR Y SUSTENTAR SU OPOSICION ANTE LA REFERIDA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE YARINACOCHA.

PUERTO CALLAO, 31 OCTUBRE DEL 2024

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE YARINACOCHA
ING. JUAN MANUEL RÍOS RUIZ
SUB GERENTE DE CONTROL URBANO Y CATASTRO

XF/(11 al 13.11.2024)

ALQUILO

DEPARTAMENTO Y MINIDEPARTAMENTOS
JR. GUILLERMO SISLEY N° 647 - FRENTE AL MERCADO 3.
PARA MAS INFORMACIÓN
LLAMAR AL:
CEL: 961987654
SR. ANGEL

XF/(11 al 18.11.2024)

ASCENSORES

MOVING LIFT
ASCENSORES ASCENSORES DE ALTA GAMA
ESCALERAS ELÉCTRICAS EDIFICIOS, VIVIENDAS, DEPARTAMENTOS
CEL. 966334851-
arcasa.1102@google.com

XF/(07 al 27.11.2024)

VENDO TERRENO EN ESQUINA

De 678 mts cuadrados cerca del Mercado Modelo(km6.5) ideal para almacén,tiendas comerciales y Departamentos de alquiler,Hotel,etc.Excelente ubicación.Documentos en ordenTelf.945178654

XF/(06 al 13.10.2024)

OCASION BOTE DE ALUMINIO

Vendo con pizo de hierro de 8 mts. de largo por 1.65 mts.de ancho sin motor con armazon de hierro para toldo incluido su remolque.Verlo sin compromiso. Telf.945178654

XF/(06 al 13.10.2024)



COBRADOR - Pucallpa

¿Qué buscamos?

- Profesional egresado de carrera universitaria y/o técnica (Administración, Contabilidad y/o afines).
- Experiencia mínima de 01 año en puestos similares.
- Conocimientos de trámites bancarios.
- Residir en Pucallpa y contar con movilidad.

¿Cuáles serán tus retos?

- Gestionar el cobro de las carteras asignadas.
- Entregar documentación comercial a cada cliente.
- Gestionar las letras emitidas por los clientes.
- Realizar la liquidación diaria de las cobranzas, manteniendo los KPIs dentro de lo esperado.

Enviar CV al correo:
seleccion.talento@prodac.pe

XF//08 al 11.11.2024)

SOLUCIONES en SEGURIDAD e INFORMÁTICA!



SEBATEC E.I.R.L.
—SEGURIDAD E INFORMÁTICA—

VENTA - REPARACIÓN E INSTALACIÓN DE:

- Cámaras
- Cerco eléctrico
- Alarmas contra robos e incendios
- Intercomunicadores
- Copiadoras
- Computadoras
- Impresoras

Av. 28 de Julio 505
Punchana - Iquitos

957 556 811 936 222 745
sebateceirl@gmail.com



"VELÁSQUEZ & MASS" ABOGADOS

ABOGADA ESPECIALISTA EN PROCESOS DISCIPLINARIOS CONTRA:

- DOCENTES
- PERSONAL DE SALUD
- TRABAJADORES DE ENTIDADES PÚBLICAS



990-215-491

XF/(05 al 25.11.2024)

ANUNCIE VENDA MAS
954949211
976814796
DIARIO AHORA



En provincia de Utcubamba, Amazonas

Capacitan en manejo de fertilización y plagas de pastos

La Municipalidad Provincial de Utcubamba, a través de su Gerencia de Desarrollo Económico y la Subgerencia de Proyectos Productivos, en convenio con el Instituto Nacional de Innovación Agraria (INIA), realizó un taller de capacitación en "Manejo Integrado de Plagas y Tipos de Abonamientos".

El taller estuvo dirigido a los productores de los caseríos Puerto Naranjitos y El Tigre, en el distrito de Cajaruro.

El principal objetivo de esta capacitación fue mejorar la fertilidad del suelo y promover un crecimiento óptimo

de las plantas, con especial enfoque en el cultivo del pasto Cuba 22, una variedad tropical que requiere una nutrición adecuada para garantizar la calidad del forraje.

Durante el taller, los participantes llevaron a cabo la limpieza del campo de pasto, preparando el terreno para implementar un plan de abonamiento que incluye nutrientes esenciales como nitrógeno, fósforo y potasio. Estos elementos son clave para asegurar una buena producción de pasto Cuba 22, mejorando así la calidad del forraje disponible para la ganadería local.

En noviembre, 2025 con productores de Cusco, San Martín, Huánuco, Junín, Cajamarca, Pasco, Ayacucho y Puno

Feria Internacional de Cafés Especiales 2025 en Amazonas



Amazonas, nov. La región Amazonas será anfitriona de la IX Feria Internacional de Cafés Especiales (Ficafé) en noviembre de 2025, donde destacados productores de

café de regiones como Cusco, San Martín, Huánuco, Junín, Cajamarca, Pasco, Ayacucho y Puno presentarán sus exquisitos granos aromáticos.

Con el 80% de votos a favor de la región, la Federación de Cafetaleros del Perú dio a conocer este importante logro, un hito histórico para el sector cafetalero y para la región que por primera vez será la sede de la feria de cafés más importante del país.

La realización de la Ficafé 2025 en Amazonas beneficiaría a la economía local, promoverá el café amazonnense, fomentará el desarrollo sostenible y pondrá a la región ante los ojos del mundo.

Después de una reñida competencia con las regiones de Junín y Pasco, la vicegobernadora Leyda Rimarachin, expuso las razones que hacen a Amazonas el anfitrión perfecto de la Ficafé 2025.

Durante el evento, los productores de Amazonas reafirmaron la excepcional calidad de sus cafés especiales, que es el resultado de las condiciones climáticas óptimas de la región y el incansable esfuerzo de los agricultores. (FIN) NDP/TMC

APEC Perú 2024

Clases también serán virtuales en universidades



Lima, nov. Al igual que los escolares, las clases en las instituciones de educación superior de Lima Metropolitana, Callao y Huaral se desarrollarán de manera virtual los días lunes 11, martes 12 y miércoles 13 de noviembre debido a la realización de la Semana de Líderes del Foro APEC Perú 2024.

La medida responde a lo dispuesto en el Decreto Supremo N° 123-2024-PCM, publicado el viernes en la separata de Normas Legales del diario Oficial El Peruano, documento que modifica algunos artículos del Decreto Supremo N° 110-2024-PCM.

La norma señala que la disposición del dictado de clases virtuales en dichos días deberá ser cumplida en las instituciones educativas públicas y privadas bajo el ámbito de competencia del sector Educación, en todos sus

niveles, etapas y modalidades.

San Marcos

A través de un comunicado, la universidad Nacional Mayor de San Marcos informó que en el marco del Foro de Cooperación Asia Pacífico (APEC) y en cumplimiento del Decreto Supremo N° 123-2024-PCM, las clases se realizarán en modalidad virtual del 11 al 16 de noviembre de este año.

Asimismo, detalló que las actividades presenciales se retomarán el 18 de noviembre.

Universidad Agraria

Por su parte, la Universidad Agraria La Molina, comunicó a través de sus redes sociales que implementarán clases remotas los días 11, 12 y 13 de noviembre.

"Las labores administrativas se efectuarán bajo la modalidad de teletrabajo durante el mismo periodo, siempre que la actividad lo

permita", indicaron.

Universidad de Ingeniería

La UNI informó que ha dispuesto que todas las actividades académicas y administrativas de esta casa de estudios se desarrollarán de forma virtual los días 11, 12 y 13 de noviembre.

Recordó que el jueves 14 y viernes 14 de noviembre han sido declarados no laborables, para el sector público, de acuerdo con el artículo del DS 110-2024-PCM.

¿Y las universidades privadas?

Diversas casas de estudios superiores de tipo privado, con sede en Lima, también se manifestaron sobre el tema a través de comunicados difundidos en sus redes sociales. Universidad Católica, Universidad Cayetano, Universidad Pacífico, Universidad de Lima (FIN) KGR JRA

ahora

DON POLLO IMPULSA EL PROGRESO DE SHUKSHUYACU CON MEJORAS EN SU LOCAL COMUNAL

En línea con su compromiso de desarrollo comunitario y responsabilidad social en las regiones donde opera, el Grupo Don Pollo ha realizado una contribución significativa a la comunidad nativa de Shukshuyacu, ubicada en la provincia de Lamas, región San Martín. Este apoyo incluye la entrega de materiales de construcción y un fondo

destinado a mejorar la infraestructura del local comunal, un espacio esencial para la vida social y cultural de la comunidad. El local comunal de Shukshuyacu es un punto de encuentro clave para la comunidad, donde se realizan ceremonias, reuniones y talleres que fortalecen los lazos sociales y preservan el conoci-



de vigas y columnas de concreto reforzado, así como fondos para la mano de obra, asegurando una infraestructura duradera y segura. Con esta iniciativa, el Grupo Don Pollo reafirma su compromiso con el desarrollo sostenible en la región San Martín, impulsando el bienestar comunitario y fomentan el respeto por el medio ambiente.

Don Pollo, orgulloso de sus raíces en San Martín, continuará trabajando de la mano con las comunidades locales para promover un desarrollo equilibrado y respetuoso de la identidad cultural que hace única a esta región, reafirmando así, su compromiso con el desarrollo de las comunidades y con un futuro sostenible.



miento ancestral. Sin embargo, su estado actual presentaba limitaciones para el adecuado desarrollo de estas actividades. Con el objetivo de mejorar este espacio y contribuir al bienestar integral de sus habitantes, Don Pollo ha proporcionado materiales para la construcción



e) entel

Prepago
te da más!

**PREPAGO
POWER**



disfruta tus apps favoritas



Recarga y acepta S/7 = 7 días

Válido hasta 31/12/2024 para clientes con Plan Entel Prepago que acepten la recarga Power. Apps ilimitadas por 7 días: Spotify, Instagram y Facebook, además se tendrá 3GB para consumo en otras aplicaciones. Whatsapp y Messenger por 30 días. Llamadas ilimitadas aplican a nivel nacional salvo destinos rurales o satelitales. Cobertura 5G y restricciones de cada aplicación en www.entel.pe/pwe

Café de San Ignacio es el mejor en la Taza Excelencia 2024

En un emotivo evento realizado en el marco de la VIII Feria Internacional de Cafés Especiales (Ficafé) en Tingo María, Huánuco, se llevó a cabo la ceremonia de premiación de la VIII Taza de Excelencia Perú 2024. Miguel Padilla Chinguel, caficultor de la región de Cajamarca, fue distinguido con el "Mejor Café del Perú" en esta edición. Este galardón destaca el arduo trabajo de los productores peruanos y consolida al país como un referente de café de alta calidad en el mercado global. El riguroso proceso de selección reunió a expertos de todo el mundo

La Taza de Excelencia es una competencia rigurosa que inicia con la selección de cientos de muestras de café enviadas por caficultores de diversas regiones del país. Este año, un total de 228 productores de 12 regiones cafetaleras postularon sus micro-

lotes, de los cuales 106 avanzaron a la fase de Rueda Nacional en Lima. Esta etapa incluyó la evaluación de 77 microlotes seleccionados por jueces peruanos bajo la supervisión de Scott Conary, juez principal de la Alliance for Coffee Excellence (ACE). Panel de jueces internacionales como Estados Unidos, Japón, China, Corea del Sur, Alemania y Perú se congregaron para evaluar a los 39 microlotes finalistas.

"Es increíble cómo personas de diferentes partes del mundo pueden trabajar juntas para destacar la calidad excepcional del café peruano", comentó Conary en la ceremonia, destacando la riqueza de los perfiles sensoriales de los cafés peruanos.

La fase decisiva, la Rueda Internacional, se realizó del 5 al 8 de noviembre en Tingo María, donde 22 jueces internacionales de países como Estados Unidos, Japón, Chi-

na, Corea del Sur, Alemania y Perú se congregaron para evaluar a los 39 microlotes que superaron los 86 puntos en la ronda anterior. Esta evaluación minuciosa culminó con la selección de los 25 mejores cafés del Perú, todos con puntajes de excelencia superiores a los 87 puntos.

Miguel Padilla: una dedicación que conquista el mercado internacional

Miguel Padilla Chinguel, productor de Cajamarca, recibió el mayor reconocimiento al obtener 90.54 puntos con un café de las variedades geisha y bourbon, cultivado en su finca El Mirador, en La Coipa, San Ignacio. El segundo lugar fue para Wilfredo Arias Candia, del Cusco, con un blend que alcanzó los 90.21 puntos, mientras que el tercer lugar lo ocupó David Guevara Cotrina, también de Cajamarca, con un café geisha que obtuvo 89.86 puntos.

Los 25 ganadores ahora tie-



nen la oportunidad de participar en una subasta internacional que se realizará el próximo 3 de diciembre a través de la plataforma de ACE, una oportunidad que no solo abre puertas al mercado global, sino que también otorga visibilidad a los cafés peruanos. Un esfuerzo que trasciende Efraín Lapa, presidente de Central Café & Cacao, elogió la dedicación de los caficultores y resaltó los avances logrados en la poscosecha. "La especialización en cada etapa de producción y poscosecha ha sido clave para alcanzar estos niveles de calidad", afirmó Lapa, subrayando cómo estas prácticas han aumentado la rentabilidad y el reconocimiento del café peruano.

Geni Fundes, gerente gene-

ral de Central Café & Cacao, también expresó su agradecimiento hacia los productores y el compromiso de llevar la competencia a diversas regiones del país. "En los últimos años, la Taza de Excelencia ha recorrido Cajamarca, Cusco, Ayacucho y Puno, y hoy, con profunda emoción, llegamos a Tingo María. Gracias a los productores, Perú se posiciona como un país de cafés de alta especialidad y de excelencia. Seguiremos llevando esta competencia a todas las regiones cafetaleras del país para descubrir más talentos", destacó.

Por su parte, Kathia López, gerente de subastas de ACE, señaló el esfuerzo y compromiso de los caficultores peruanos. "Perú tiene ocho

años como parte de la familia de la Taza de Excelencia, y los caficultores han demostrado una dedicación incansable. Ellos son nuestros embajadores, llevan consigo la riqueza de sus tierras en cada taza", sostuvo López, destacando la pasión de los productores por elevar la calidad del café nacional.

Perú: un referente en la producción de cafés de especialidad

Con ocho años de participación en la Taza de Excelencia, Perú ha logrado consolidarse como un productor de cafés de alta calidad y especialidad, cuya demanda crece a nivel mundial. Esta competencia no solo ha impulsado la profesionalización de los productores, sino que ha permitido elevar el perfil de los cafés peruanos en el escenario global.

La premiación en Tingo María no solo representó un reconocimiento para los caficultores, sino que también fue una celebración de la cultura del café en el Perú, en la que se reafirman la pasión y dedicación de quienes han hecho del café una parte fundamental de sus vidas.

Superaría a reservas de Bolivia

Descubren en EEUU el yacimiento de litio más grande del mundo



Un reciente y revolucionario descubrimiento en la Cal-

dera McDermitt, un supervolcán ubicado en la fronte-

ra entre Nevada y Oregón, sugiere que este yacimien-

to podría contener hasta 40 millones de toneladas de litio. Este hallazgo superaría las reservas de Bolivia, colocando a Estados Unidos en una posición estratégica en la producción de un mineral esencial para el futuro de las energías renovables.

¿Por qué es tan importante el descubrimiento de litio en la Caldera McDermitt?

El litio es un elemento clave en la producción de baterías de autos eléctricos y sistemas de almacenamiento de energía limpia. Según estudios publicados en Science Advances, el depósito en la Caldera McDermitt tiene entre 24 y 40 millones de toneladas de litio, lo que lo convierte en el más grande del mundo. Esta reserva podría transformar el mercado del litio y reducir la dependencia de Estados Unidos de otros países, como China y Bolivia.

La composición geológica del supervolcán permite una extracción más eficien-

te. A diferencia de otros yacimientos, el litio en la Caldera McDermitt se encuentra en arcillas, lo que facilita su separación y reduce costos de producción, permitiendo extraer el mineral de manera más rápida para responder a la creciente demanda mundial.

¿Cómo impactará este hallazgo en el mercado global de litio?

El mercado del litio se ha vuelto cada vez más competitivo debido a la creciente demanda de tecnología de almacenamiento de energía. Con el aumento de vehículos eléctricos y otros dispositivos de alta demanda, se estima que la demanda de litio podría alcanzar un millón de toneladas métricas para 2040.

Es crucial que se implementen prácticas sostenibles en la extracción del litio, como tecnologías de minería limpia y la gestión responsable de residuos. Estas medidas ayudarían a

mitigar el impacto ambiental y asegurar que la extracción no comprometa el ecosistema de la región.

¿Cómo podría cambiar la posición de Estados Unidos en el mercado de energías renovables?

Este descubrimiento ofrece a Estados Unidos una ventaja en la producción de tecnologías limpias. Al controlar su propia fuente de litio, el país podrá fortalecer su independencia energética, acelerar la transición hacia energías limpias y reducir su dependencia de suministros internacionales.

La posición de Estados Unidos en el mercado de energías renovables podría cambiar drásticamente, permitiendo una mayor inversión en investigación, desarrollo e innovación en el sector de baterías y almacenamiento energético. Además, esto daría lugar a nuevos empleos y estimularía el crecimiento económico en la región.

A gobiernos regionales

Transfieren S/ 19.7 millones para pago de los profesores

Lima, nov. El Ejecutivo autorizó hoy la transferencia de más de 19.7 millones de soles a diversos gobiernos regionales para el pago del costo diferencial que implica el pago de la asignación por jornada de trabajo adicional y la asignación por cargo para los profesores que temporalmente asuman cargos de responsabilidad.

Así lo estableció a través del Decreto Supremo N° 215-2024-EF, publicado hoy en el Boletín de Normas Legales del Diario Oficial El Peruano. La norma precisa que se autoriza una transferencia de partidas en el presupuesto del sector público para el año fiscal 2024, hasta por la suma de 19 millones 758,127

soles a favor de diversos gobiernos regionales.

Estos recursos estarán orientados para el financiamiento del costo diferencial que implica el pago de la asignación por jornada de trabajo adicional y la asignación por cargo para los profesores que temporalmente asuman cargos de responsabilidad previstos en las Áreas de Desempeño Laboral establecidas en el artículo 12 de la Ley N° 29944, Ley de Reforma Magisterial, correspondiente a los meses de enero a diciembre del año fiscal 2024.

Todo ello, en el marco de lo establecido en el literal j) del numeral 112.1 del artículo 112 de la Ley N° 31953, Ley de Presupuesto del Sector

Público para el Año Fiscal 2024, con cargo a los recursos del presupuesto institucional del Ministerio de Educación.

El detalle de los pliegos y los montos de la Transferencia de Partidas autorizadas en la presente norma, se encuentran en el Anexo "Transferencia de partidas para financiar el costo diferencial que implica el pago de la asignación por jornada de trabajo adicional y la asignación por cargo, para los profesores que temporalmente asuman cargos de mayor responsabilidad previstos en las áreas de desempeño laboral establecidas en el artículo 12 de la Ley N° 29944, Ley de Reforma Magisterial", que forma parte



integrante del presente Decreto Supremo, el cual se publica en las sedes digitales del Ministerio de Educación (www.gob.pe/minedu) y del Ministerio de Economía y Finanzas (www.gob.pe/mef), en la misma fecha de publicación de la presente norma

en el Diario Oficial El Peruano.

La norma también establece que los recursos de la Transferencia de Partidas a que hace referencia el presente Decreto Supremo, no pueden ser destinados, bajo responsabilidad, a fines distintos pa-

ra los cuales son otorgados. El Decreto Supremo lleva la rúbrica de la presidenta de la República, Dina Boluarte; el ministro de Economía y Finanzas, José Arista Arbildo; y del ministro de Educación, Morgan Quero Gaime. (FIN) NDP / MDV JRA

Para evadir la justicia, según El Comercio 3 generales PNP habrían favorecido a Vladimir Cerrón



Según el testimonio del exjefe de la DINI, Roger Arista, a la Comisión de Fiscalización, generales de la DIGIMIN y la DIRIN habrían filtrado información "para que Vladimir Cerrón se escape". Uno de ellos habría reportado directamente a la presidenta Dina Boluarte.

La Comisión de Fiscalización del Congreso, presidida por Juan Burgos (Podemos), continúa investigando las presuntas irregularidades

que habrían cometido altos funcionarios del Gobierno para favorecer a Vladimir Cerrón, prófugo líder de Perú Libre, para evadir la justicia.

En ese marco, el pasado 30 de octubre, Roger Arista, exjefe de la Dirección de Inteligencia Nacional (DINI), declaró ante dicha comisión que los exdirectores de la Dirección de Inteligencia del Ministerio del Interior (DIGIMIN) y de la Dirección de Inteligencia de la Policía

(DIRIN), Sergio Monar Moyoli y Mauricio Quiroga Camacho, respectivamente, estarían detrás de la filtración de información sobre operativos para capturar a Cerrón Rojas.

Así lo reveló un informe del diario El Comercio, publicado esta domingo, donde se da cuenta de que también estaría implicado el general PNP Gregorio Villalón Trillo, quien reemplazó en la jefatura de la DIRIN a Quiroga Camacho el pasado 11 de enero, cinco días antes del operativo de captura del exgoberador regional de Junín en el condominio Mikonos.

Villalón Trillo, según el referido medio, fue jefe de la Macrorregión Policial de Junín en 2022 y sería cercano a dirigentes de Perú Libre. Actualmente es director de Medio Ambiente de la Policía Nacional.

Información habría sido reportada en Palacio de Gobierno

El presidente de la Comisión de Fiscalización, Juan Burgos, consultado por el referido medio, indicó que Roger Arista señaló que la DIGIMIN y la DIRIN, a través de quienes estaban a cargo de dichas direcciones policiales, "filtraron la información para que Vladimir Cerrón escape".

Arista indicó también que él

debía reportar directamente a la presidenta de la República información sobre los operativos policiales para capturar a Cerrón Rojas.

Por su parte, Jorge Angulo -excomandante general de la PNP que también fue parte del operativo en Mikonos de enero de este año- indicó a El Comercio que Mauricio Quiroga, en su calidad de director de la DIRIN, "asistía directamente al despacho de la presidenta de la República para darle cuenta [...] sobre los avances en los trabajos de inteligencia para la captura" del prófugo líder perulibrista.

"Él [Quiroga] me daba cuenta [que iba a Palacio de Gobierno] porque obviamente era un salto, saltar al comandante general [...] para ir directamente y así lo había dispuesto la presidenta de la República [...] También participaba en esas reuniones el director de la DINI, que era el general en retiro Roger Arista", indicó Angulo.

En esa línea, Jorge Angulo resaltó el operativo que tuvo lugar en la Navidad del 2023, cuando la Policía y la DINI obtuvieron información de calidad acerca de que Vladimir Cerrón, a bordo de un vehículo, iba a pasar por Tíclio para ir a Huancayo. No obstante, la captura se habría frustrado por una pre-

sunta filtración de información. El excomandante general de la Policía indicó que los detalles de este operativo también fueron reportados a la jefa de Estado.

"El general Roger Arista se constituyó a la altura de Tíclio, porque la información era exacta. Se conocía las características del vehículo de donde se iba a trasladar el fugitivo [...], el hecho es que el vehículo nunca pasó. Entonces se asume que alguna persona haya filtrado la información", afirmó.

Coincidencias con el audio atribuido a Santiváñez

Cabe indicar que esta no es la primera vez que se vincula al general PNP Sergio Monar Moyoli con los hechos relacionados a Vladimir Cerrón. El dominical Cuarto Poder reveló un presunto audio atribuido al ministro del Interior, Juan José Santiváñez, donde, en una conversación con Junior Izquierdo Yarlequé, conocido como 'Culebra', indicaba que 'Monar' sería uno de los generales que habría encubierto al líder de Perú Libre.

Juan José Santiváñez: "La información que yo tengo de estos muchachos es que hay dos generales que están protegiendo a Cerrón".

Junior Izquierdo 'Culebra':
"Ya. ¿En actividad?"

Juan José Santiváñez: "En actividad. Pero hay dos, dos este... generales... y un general en retiro, que ha sido DIGIMIN".

Junior Izquierdo 'Culebra': "¿General en retiro que ha sido DIGIMIN?"

Juan José Santiváñez: "Monar"

Cabe resaltar que Sergio Monar, en entrevista con dicho dominical, se negó a señalar si conformó un grupo de búsqueda para capturar a Vladimir Cerrón durante su gestión.

"Yo no puedo declarar sobre actividades, documentos, decisiones que he tomado en el ejercicio de mi cargo. Tengo un acuerdo de confidencialidad", se excusó.

Asimismo, en declaraciones para El Comercio, negó haber filtrado información relacionada a Cerrón, haber ido a Palacio de Gobierno o haber hablado con la presidenta Boluarte.

Por su parte, Mauricio Quiroga y Gregorio Villalón también negaron estar detrás de filtración de información. El primero dijo además que no podía dar mayor información sin autorización de su comando; mientras que el segundo negó tener algún vínculo de amistad con Vladimir Cerrón.

En Iquitos, Loreto, subsidiado por el MTC

418,500 pasajeros viajaron en el Ferry



Loreto, nov. Desde marzo de 2017 hasta noviembre de 2024, más de 418 500 personas de la región Loreto utilizaron el servicio del ferry, subsidiado por el Ministerio de Transportes y Comunica-

ciones (MTC), que une la ciudad de Iquitos con la isla Santa Rosa, situada cerca de la frontera tripartita entre Brasil, Colombia y Perú. Este moderno medio de transporte fluvial mejora la

calidad de vida de los residentes y visitantes de la zona, coadyuva al desarrollo socioeconómico sostenible y a la conexión del país. Este servicio ofrece un transporte moderno y seguro. Ade-

más, permite un ahorro de tiempo del 70% en comparación con otros medios de transporte y una reducción del costo del viaje de hasta el 60%.

La nave recorre desde el terminal portuario de Iquitos hasta Santa Rosa con escalas intermedias en las localidades de Indiana, Pebas, San Pablo y Cabalcocha, una distancia de aproximadamente 487 km. De este modo, permite la conexión con las ciudades de Leticia (Colombia) y Tabatinga (Brasil). Viaje cómodo y seguro
Viajar en el ferry es confortable debido a que la embarcación cuenta con áreas separadas para pasajeros y equipajes y carga. Asimismo, el MTC destaca que los motores de las embarcaciones Ferry Amazonas I y Ferry Amazonas II están diseñados para no contaminar el río, lo que contribuye a la sostenibilidad ambiental del servicio.

El servicio que brinda el ferry es el único en la Amazonía y es el primer medio de transporte masivo de pasajeros ambientalmente sostenible y adaptado a la realidad de la zona. (FIN) NDP/TMC

De todo el país

Tinkuy APEC 2024 presentará 1200 proyectos escolares

Lima, nov. Más de 1200 proyectos escolares, a nivel nacional, se presentarán en el "Tinkuy con Ideas en Acción - APEC Edición Bicentenario 2024", que este año se realizará en el contexto de la cumbre del Foro Económico del Asia Pacífico (APEC). En este concurso, los estudiantes presentan proyectos sobre asuntos públicos y en la categoría C (3.º, 4.º y 5.º de secundaria) se considera el vínculo de esos asuntos públicos que se aborden con los aspectos de la agenda APEC.

Los proyectos educativos fueron presentados por alumnos de todo el país al concurso Tinkuy que promueve el Ministerio de Educación. La convocatoria incentiva la participación estudiantil en la for-

mulación de propuestas que aporten al desarrollo de su localidad o región.

Los trabajos abordan una diversidad de temas como, por ejemplo, el cuidado y la conservación del patrimonio material e inmaterial, la valoración cultural de los pueblos originarios, la prevención de la violencia, la lucha contra la discriminación, la seguridad ciudadana, el cuidado del ambiente, el desarrollo sostenible, el uso y abuso de la tecnología, entre otros.

Los estudiantes de la categoría A (primaria), cuyos trabajos pasaron a la etapa nacional, participarán en la ciudad de Lima del 24 al 28 de noviembre en un encuentro intercultural y tendrán la oportunidad de interactuar con estudiantes de otras partes del



país. Asimismo, durante su estadía podrán acceder a talleres educativos y artísticos, visitar algunos atractivos de la ciudad y mostrar sus proyectos en el Festival de Saberes a escolares de diversas instituciones educativas de Lima y al público en general.

José Moreno Ocampo, director general de Educación Básica Alternativa, Intercultural Bilingüe y de Servicios Educativos en el Ámbito Rural, del Ministerio de Educación, sostuvo que este encuentro es el marco ideal para vivir la interculturalidad, pues participan escolares de zo-

nas urbanas y rurales, de pueblos originarios, afroperuanos y de otras tradiciones culturales del país, en un ambiente de respeto, de ejercicio de sus derechos y de participación democrática.

Por otro lado, los escolares de la categoría B (1.º y 2.º de secundaria) y de la categoría C (3.º a 5.º de secundaria) participarán en un encuentro virtual nacional. Además, los cinco proyectos ganadores a nivel macrorregional de la categoría C intervendrán en un evento especial en el marco de la iniciativa APEC Ciudadano. (FIN) NDP/TMC JRA

Dios quiere que leas su palabra y ores todos los días

La Buena Semilla



Contando a la generación venidera las alabanzas del Señor, y su potencia, y las maravillas que hizo... a fin de que pongan en Dios su confianza, y... que guarden sus mandamientos.

Salmo 78:4-7

Recuerdos imborrables

A mediados del siglo 19, en América del Norte, un grupo indígena capturó a una cantidad de niños. Varios años después, los secuestradores fueron localizados y los padres de los niños desaparecidos pudieron ir a reconocerlos.

Entre las numerosas madres que acudieron, una de ellas había perdido a dos de sus hijos, un niño y una niña. Ella observó a todos esos niños que habían vivido durante tanto tiempo en el bosque, esperando ver algún rasgo que pudiese reconocer, pero fue en vano. Con el corazón destrozado se disponía a dejarlos cuando de repente se le ocurrió entonar el himno que solía cantarles cuando eran pequeños. No alcanzó a terminar la primera estrofa cuando un niño y una niña salieron del grupo y se precipitaron a ella clamando: ¡Mamá!

Si bien es cierto que hay muchos acontecimientos que las circunstancias de la vida nos hacen olvidar, la enseñanza dada con cariño por los padres durante la infancia queda grabada en la memoria de los niños. Y a veces Dios permite que unos versículos de la Biblia o la letra de un himno que fueron oídos cuando eran pequeños salgan a flote como un salvavidas en medio de una situación difícil.

¿Puede el Señor decir de nosotros lo que dijo de Abraham? "Yo sé que mandará a sus hijos y a su casa después de sí, que guarden el camino del Señor, haciendo justicia y juicio" (Génesis 18:19).

"Oye, hijo mío, la instrucción de tu padre, y no desprecies la dirección de tu madre; porque adorno de gracia serán a tu cabeza, y collares a tu cuello" (Proverbios 1:8-9).

Lectura: Isaías 40 - Marcos 3 - Salmo 49:10-15 - Proverbios 14:17-18

<Receta> del Día

Hígado Frito



Ingredientes

480 gramos de hígado de res
vinagre
comino
aceite
sal y pimienta

Preparación:

Adobar el hígado durante dos horas con vinagre, pimienta, comino y sal. Luego, freímos los hígados en aceite bien caliente, esperando que tomen un punto de cocido parejo. Servir acompañado de trigo o arroz. Se puede acompañar también con papas o yucas fritas.

Baja en la Selección Peruana

Renato Tapia fue desafectado y Jorge Murrugarra entra en la convocatoria

Perú no tendrá a Renato Tapia para lo que serán los partidos ante Chile y Argentina por las Eliminatorias Sudamericanas al Mundial 2026. Sucede que el volante es baja por una lesión. Por ello, el director técnico de la Selección Peruana, Jorge Fossati, citó en reemplazo de Renato Tapia a Jorge Murrugarra, volante central de Universitario de Deportes y recientemente bicampeón de la Liga1 Te Apuesto con la camiseta crema. Fue por medio de un comunicado en el que el 'equipo de todos' dio cuenta de la ausencia del volante del Leganés. "La Federación Peruana de Fútbol informa a la opinión pública que debido a una lesión, el futbolista Renato Tapia ha quedado desafectado de la bicolor en el marco de la



presente fecha FIFA, de cara a los partidos de Eliminatorias ante Chile y Argentina, respectivamente", indica. Luego se reportó el llamado de 'Murru', quien es pieza de recambio en Universitario que es dirigido por el entrenador argentino Fabián Bus-

tos. "Asimismo, la FPF anuncia la convocatoria del futbolista Jorge Murrugarra", es lo que cierra el texto de parte de la máxima institución del balompié nacional. Hay que tener en cuenta que Renato Tapia fue titular en el

último partido del Leganés, su club en la liga española de primera división, el último sábado contra Sevilla en condición de local (victoria 1-0). Sin embargo, el también exjugador del Celta de Vigo, Feyenoord y Willem II fue cambiado a los 75' minutos de juego por molestias en el aductor de la pierna izquierda. **Se viene el Perú vs. Chile por las Eliminatorias** De otro lado, se confirmó que el partido de Perú ante Chile -agendado para el viernes 15 de noviembre a las 8:30 p.m. hora peruana- se jugará en el Estadio Monumental del distrito de Ate. El cambio por el Nacional se realizó luego que el Gobierno peruano negara las garantías de seguridad solicitadas por la Federación Peruana de Fútbol (FPF). "Faltando una semana para el partido las autoridades del Gobierno nos dicen que no dan garantía para jugar en el Estadio Nacional sino en el Monumental lo cual nos ha agarrado de sorpresa a todos y no entiendo nada", sostuvo Juan Carlos Oblitas.

"Tengo cláusula y vamos a ver qué decisión se toma" Rodrigo Ureña no asegura su continuidad en Universitario



Rodrigo Ureña llegó a Universitario para la temporada 2023 y rápidamente, por su buen nivel, fue titular. Se convirtió en un jugador clave en el equipo crema que se arcó con Jorge Fossati y Fabián Bustos. El último sábado, Rodrigo Ureña fue parte de los festejos de Universitario de Deportes en el Estadio Monumental de Ate por la obtención reciente del bicampeonato. Allí, declaró a la prensa local y no confirmó del todo su continuidad como jugador del club, más allá de tener contrato hasta fines del año 2026. "Nosotros vamos paso a paso y nos planteamos objetivos grupales y después los individuales. No lo sé. Hemos hablado con la dirigencia y vamos a ver qué decisión se va tomando. Tengo cláusula de salida y siempre me llegan opciones. Vamos a ver cómo avanzamos", le dijo Ureña a Gol Perú. Luego, el también exjugador de clubes internacionales como Unión Española, U. de Chile, América de Cali y Palestino dio cuenta de lo que se espera en la tienda merengue en el corto y mediano plazo. "Vamos a ver qué depara

el 2025 para mí. Imagino que lo que el club necesita es hacer una buena Copa Libertadores y meterse a octavos de final", remarcó. Posteriormente, Rodrigo Ureña se mostró agradecido por el apoyo de los hinchas de Universitario a lo largo de la temporada, todo tras al alcanzar el ansiado 'bi'. "Siempre he estado muy enfocado en hacer las cosas bien aquí. No es fácil llegar a un país que no es el tuyo y dar dos vueltas olímpicas. Soy un agradecido. Se me vienen muchas cosas a la cabeza. 'Zapatito' por ejemplo. Era muy hincha y hacía cosas por nosotros. Fue un golpe duro", añadió el medio-campista. **Ureña, en la mira de la selección chilena** Finalmente, a Rodrigo Ureña se le preguntó por las opciones que ha tenido para vestir la camiseta de la Selección de Chile en los últimos meses. "Normalmente envían la prelista, aunque nada más que eso. Yo he estado enfocado en Universitario. Ganar dos títulos luego de todo lo que ha pasado no es algo que uno se espere la verdad", dijo,

Presentó denuncia contra Licencias de la FPF

¿Acudirá al TAS? Mannucci busca quedarse en la Liga1

A través de sus redes sociales, Carlos A. Mannucci informó de ciertos incumplimientos de otros equipos que merecieron ser sancionados con la resta de puntos por lo cual presentó una denuncia contra la anterior Gerencia de Licencias de la FPF.

"Hemos tomado conocimiento de que existen clubes participantes de la Liga 1 2024, que a lo largo del campeonato han incumplido con requisitos indispensables y que se les debió restar puntos y/o revocar la licencia en diferentes oportunidades, sin embargo la Gerencia de Licencias de aquel momento no realizó oportunamente la fiscalización y emisión de las sanciones correspondientes", dice el inicio de su comunicado de Mannucci, que busca volver a la Liga1 tras descender en la última fecha del Torneo Clausura.

"Así, la semana pasada hemos presentado las denuncias ante la nueva Gerencia de Licencias (encargada) de la FPF, esperando actúen con la prontitud que requiere el caso y se pronuncien ante estas irregularidades, a fin de evitar mayores perjuicios al campeonato y a nuestra institución", agregó.



Asu vez, Mannucci confía en una respuesta positiva desde la FPF. "Confiamos en los órganos jurisdiccionales de la Federación Peruana de Fútbol, y hacemos un llamado al nuevo Gerente de Licencias (encargado), a que no permita que las omisiones de la anterior gestión de Li-

encias impacten negativamente en esta nueva gestión". **El TAS es una opción para Mannucci** Mannucci culminó el comunicado dejando entrever que podría llegar a otras instancia internacional, en la que el Tribunal de Arbitraje Deporti-

vo (TAS) es una opción. "El Club Carlos A. Mannucci se reserva el derecho de acudir a todas las instancias de los órganos nacionales e incluso internacionales, en búsqueda de obtener la justicia deportiva para este caso", finalizó.

EL Amigo
Don Nahui

¿SUFRO DE GORDOFOBIA?

Yo me casé con una mujer delgada porque ese siempre ha sido el prototipo de mujer que deseaba. Nunca me puse a meditar el motivo por el cual no me gustaban las gordas. Me pasé mirándolas de soslayo, porque simplemente no iban conmigo. Mi desdén por las gordas creció cuando conocí la suma de males coronarios, hipertensión, diabetes y otras enfermedades que padecen las mujeres subidas de peso. Tras su primer embarazo, mi esposa comenzó a subir de peso. Cuando me di cuenta, mi flaca querida se había convertido en una gorda. Todo el amor que sentía por ella se convirtió en rechazo, al extremo de no sentir deseo de tener intimidad sexual con ella. Todo esto me tiene confundido. LEODAN espera su mejor consejo.



RESPUESTA: Tenga cuidado porque el problema podría ser producto de la cultura anoréxica. La gordofobia es una patología que consiste en la aversión obsesiva a la gordura. Si nos referimos a un caso de obesidad, estamos hablando de un riesgo para la salud. Y Ud. bien podría sugerirle una dieta médica. Ella podría complacerlo con una kilos de menos, que le ayudarán a mejorar su salud. Le sugiero no mirarla con los ojos de la moda, de quien busca candidatas para las pasarelas priorizando raquitismos insanos que muchas veces lindan en la anorexia. Una consulta al psicólogo podría ayudarle a superar esta fobia.

LABERINTO



< Unir los Puntos >



SIIDOKIT

| | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 8 | | | | 4 | | | |
| | | 6 | 8 | | | | |
| | 5 | 9 | | 2 | | | 6 |
| | | | | | | 2 | 3 |
| 9 | | | 7 | | | 6 | |
| 2 | 8 | | | | 3 | | 1 |
| | | 8 | | | | | |
| | 3 | | | 4 | | 9 | 1 |
| | | 1 | | 9 | | 4 | |

| | | | | | | | |
|---|---|---|---|---|---|---|---|
| | | | | | | 7 | 6 |
| | | | | | 6 | | 8 |
| | | | 7 | | 2 | | |
| 6 | | | | 5 | | | |
| | | | | 3 | | 6 | |
| | 1 | 5 | | | | | |
| 3 | 6 | | | | | | 8 |
| | 4 | | | | | | |
| | | | 5 | 4 | | | |



Distritos de Ambo (Dep. Huánuco)

- Ambo
- Cayna
- Colpas
- Conchamarca
- Huacar
- San Francisco
- San Rafael
- Tomay Kichwa

A M B C I O S U L Y C O N C A M A R
 C K I H F D E O R A F H A E J U T E
 H I G I R U R P Y M O S D S P L O C
 A C R K H A Y N W Y P T A Y W C E U
 M H A Y A T C E Y L O A D F S A W L
 A W C M N U Y R S M A N E I L Y K O
 H U A O S D U D A U K I C U O N M Y
 R A U T L A W Y K M Y N Y R C A U H
 C W H Y U P K E Y R A E T U Y W E S
 A U L S W I A M K R L H U K A Y T W
 S A N F C K U S F I C E C M T C M U
 W K A H Y U S N E K Y W B N T E A T
 E Y W U O B A Y M D A O T U O L Y B
 K A O P K S P L A R T Y I W E C F O
 A N C I S C O U L E A F A R N A S Y



Ernesto Pimentel fue internado de emergencia y sometido a operación: ¿cuál es su estado de salud?

El reconocido conductor de televisión Ernesto Pimentel fue ingresado de emergencia en la madrugada de este viernes en la Clínica Avendaño, tras experimentar un intenso dolor abdominal que alarmó a sus familiares y amigos cercanos. Luego de una evaluación médica, los especialistas detectaron una complicación en su vesícula, por lo que se determinó la necesidad de una intervención quirúrgica. La operación fue realizada por el médico Erick Piskulich, quien supervisó el procedimiento para estabilizar al querido presentador y asegurar que recibiera el tratamiento adecuado.

Los médicos informaron a sus familiares que la operación fue exitosa y sigue siendo monitoreado por los especialistas. El comediante terminaba su presentación musical en La banda del chino, cuando ese viernes tuvo fuertes dolores estomacales que lo llevaron de emergencia a una clínica limeña. Ernesto Pimentel, conocido por su icónico personaje de la chola Chabuca, comentó que el programa El reventonazo de la chola se emitirá con normalidad este sábado, ya que se grabó el último miércoles. En tanto, el médico del artista dio calma a los seguidores dando las siguientes declaraciones. "Le so-

bre vino un cuadro de dolor fuerte y eso hizo que lo evaluemos, y procediéramos con la cirugía. No hubo ocurrencias en la operación, todo se desarrolló con mucha normalidad. Ya el paciente está dado de alta", declaró.

¿Quién es Ernesto Pimentel?

Ernesto Pimentel es un reconocido presentador, actor y comediante peruano, famoso en la televisión por su personaje La chola Chabuca. Con una carrera de varias décadas, ha logrado destacar en el entretenimiento peruano como anfitrión de programas populares, especialmente del programa de variedades El reventonazo de la chola, donde mezcla humor, música y entrevistas. Además de su éxito en televisión, es valorado por su cercanía con el público y por abordar temas sociales y de inclusión en sus programas. A lo largo de su carrera, ha enfrentado también desafíos de salud que ha abordado públicamente, convirtiéndose en una figura querida y respetada en Perú.

SUSCRIPTORES

Se parte de nuestro grupo de suscriptores y te enviamos tu diario virtual



INFORMES: ☎ **954949211**

La recordada y famosa actriz de cine para adultos Ashley Mathews, más conocida como Riley Reid, confesó que sufrió maltrato por parte de su expareja cuando trabajaba en la industria pornográfica. La joven de 33 años reveló que él la rechazaba todo el tiempo y no se sentía cómodo con ella.

Actualmente, Reid está alejada de estas producciones ya que se dedica a la crianza de su bebé nacida hace un año y está casada con el atleta Pasha Petkuns, a quien considera "el amor de mi vida". "Con él todo es distinto. Mi expareja estaba tan en contra de la pornografía que me hacía sentir muy mal siempre. (...) No quería besarme después de grabar porno", mencionó en entrevista con el youtuber Logan Paul.

"(Mi expareja) me hizo sentir como una persona repug-

"No quería besarme después de grabar": exactriz del cine para adultos confesó maltratos por parte de su expareja



nante, y no soy repugnante. Es duro, fue tan horrible cuando me dijo que yo era alguien asquerosa", recordó. Por otro lado, Riley Reid señaló que, los anteriores romances que ha tenido, también se quejaban de su trabajo y la hacían escoger.

"Nunca he tenido un novio

que estuviera orgulloso de mi trabajo. He tenido dos novios 'normales' en mi vida adulta. Ambos terminaron en un ultimátum: porno o ellos. Siempre elegí el porno. Sin embargo, he luchado con la elección, preguntándome si he tomado la decisión correcta", aseguó.

FIORIELLA



CAR WASH PARA TU NAVE



ANTES



DURANTE



DESPUÉS

CONTÁCTANOS AL:
961 501 225 / 945 205 476
JR. SERAFÍN FILOMENO NRO. 201

